

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 9 DE NOVIEMBRE DE 1825.

LA DEDICACION DE LA IGLESIA DEL SALVADOR EN ROMA
y San Teodoro.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sto. Domingo.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 6 h. y 47', y se oculta à las 5 h. y 13'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana..	30, 1, 06.	63. 5	O.	Celageria.
A las 12 del dia.....	30, 0, 84.	63 5	Idem.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 0, 20	63 0	SO.	Achv. y lluv.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.^a Altamar à las 1 h. 7' mad. 2.^a Altamar à las 1 h. 34' tard.
1.^a Bajamar à las 7 h. 20' mañ. 2.^a Bajamar à las 7 h. 48' noch.

Paris 19 de Octubre.

Uno de los monumentos hidraulicos mas grandiosos que presenta la Europa moderna y que puede competir con las obras mas magnificas de la antigüedad es el famoso canal del Languedoc, que reúne el Mediterraneo con el Océano. Tan obscurecida estaba la memoria de su verdadero autor, que muchas contestaciones ha habido sobre este particular, hasta que sus herederos han tomado la resolucion de erigir un monumento para recordarle à la posteridad. En efecto el 9 de Octubre último se ha colocado con una pompa extraordinaria la primera piedra de un obelisco que vá à levantarse sobre una roca cerca de Nantose, en memoria del célebre Riquet, à quien debe la Francia el canal de que acabamos de hablar.

La función se hizo con la mayor magnificencia: asistieron todas las autoridades del Departamento; y el Obispo de Carcasona, des-

pues de haber celebrado misa, bendijo el monumento. El Prefecto pronunció un discurso analogo á la ceremonia, y el conde de Caraman dió un convite de 80 personas, sorprendiendolas agradablemente con colocar debajo de sus servilletas una medalla acuñada al intento, en la cual se hallaba representado por un lado el busto del mismo Riquet y por el otro el monumento que vá á erigirse.

Barcelona 13 de Octubre.

Comandancia militar del tercio naval de Barcelona.

El Exmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de Marina me dice con fecha 3 del actual lo que sigue.—Habiendo trasladado al Sr. Secretario del Despacho de Estado las dos cartas de V. S. de 10 y 20 de Agosto de este año, relativas á las dudas que le han ocurrido al recibir del Consul francés los buques españoles apresados durante la última época constitucional, manifestándole al mismo tiempo con este motivo que por el art. 5.º del tratado de 5 de Enero de 1824 estaba dicho bien terminantemente, que los respectivos gobiernos se obligan á hacer ejecutar la restitucion de tales presas declaradas nul-las, á los propietarios ó á quien legitimamente los represente, entendiéndose yo por tanto que así debe y conviene tenga efecto sin demora alguna, me dice en Real orden de 27 de Setiembre último lo siguiente.—Enterado el Rey N. S. del oficio de V. de fecha 26 del proximo pasado en el que inserta dos dudas que han ocurrido al comandante militar del tercio naval de Barcelona al poner en ejecucion la Real orden de 7 de Julio último, relativa á que dicho comandante recibiese del Consul francés en aquella plaza los buques españoles apresados durante los últimos tiempos del gobierno de la rebelion, se ha servido S. M. resolver, conformándose con el parecer de V. E. que se lleve á efecto lo estipulado en el art. 5.º del convenio de 5 de Enero de 1824 sobre presas. De Real orden lo digo á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes.—De la misma lo traslado á V. S. para su gobierno, y en contestacion á las referidas cartas y á otra de 24 del citado mes de Setiembre que trata de lo mismo. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 3 de Octubre de 1825.—Luis Maria de Zalazar.

Lo que hago saber al publico para su conocimiento. Barcelona 12 de Octubre de 1825.—*Millau.*

El capitan Parry, de cuya expedicion para descubrir el paso al Nord-Oeste dimos cuenta en este diario, acaba de llegar á Londres, habiendo dejado en Peterhead el *Hecla* en que ha venido embarcado. *La Furia*, otro buque de la expedicion que iba á sus órdenes, se estrelló en la costa Occidental del estrecho llamado del Príncipe Regente, y fué preciso abandonarle; pero á escepcion de un hombre se salvó toda la tripulacion. En una carta de un oficial de la misma expedicion se hallan los pormenores siguientes.

„El 4 de Julio de 1824 partimos de la costa occidental de la Groenlandia. Pasando el estrecho de Davis estuvimos 58 dias empeñados entre hielos : en 9 de Setiembre nos vimos libres , y el 13 del mismo mes entramos en el estrecho de Barrow. Con motivo de acercarse el invierno hicimos todo lo posible para llegar al puerto Bowen en el estrecho del Principe Regente , lo que conseguimos el 28 sin dificultad. El 6 de Octubre nos vimos rodeados de nuevos hielos.

Hemos pasado el invierno mejor que pensabamos : teniamos abordo una buena biblioteca , y cada 15 dias pudimos hacer una divertida mascarada. El invierno es suave en esta parte del mundo , pues el barómetro no ha pasado de 48 grados y medio debajo de cero. En fin hemos cazado y hemos muerto doce osos blancos.

El verano que empezó en 6 de Junio ha sido bastante bueno. El 19 de Julio empezaron à romperse los hielos , y nosotros nos despedimos de Puerto Bowen en donde habiamos permanecido por espacio de diez meses. El 23 vimos à Northsommerer y costeamos al Sur hasta el 1.º de Agosto. En este dia los hielos echaron à la costa la Furia. Hicimos cuanto se pudo para salvarla , pero habiendo sido inútiles todos nuestros esfuerzos la abandonamos el 19 , perdiendo toda esperanza de descubrir el paso del Nord Oeste , à pesar de habernos sido todo favorable hasta entonces. El 1.º de Setiembre salimos del estrecho del Principe Regente para Inglaterra , y llegamos el 10 à la costa de Escocia , habiendo sido tan felices en todo nuestro viage , que no hemos perdido ni un solo hombre de enfermedad , ni por otro acontecimiento à escepcion del que perdimos en el de la Furia.

—En todos tiempos ha habido mugeres que han dado grandes pruebas de valor , de constancia , de amor à su patria y de fidelidad. No hablaremos de las mugeres de Cartago , que estando sitiada esta ciudad por los Romanos y reducida al mayor apuro , se cortaron sus largas trenzas à fin de que sirviesen de cuerdas para los arcos. Tampoco haremos mension de las romanas que para sostener la guerra contra Anibal vendieron todas sus alhajas. Si hubieramos de recordar hechos de esta clase no iriamos à mendigarlos en la historia antigua de las naciones extranjeras , pues la de España nos ofreceria un campo bastante estenso para recoger inmensos rasgos de esta naturaleza. El descubrimiento de la America se debe al desprendimiento de nuestra gran Reyna Doña Isabel que empeñò sus alhajas para equipar la pequeña expedicion de Cristoval Colon. Nos trae à la imaginacion semejantes especies una reunion de damas que se ha formado en Weinsberg para honrar la memoria de las mugeres que se hallaron en esta ciudad cuando la sitiaba el emperador Conrado III. Habiendo conseguido por capitulacion que las mugeres saliesen llevando consigo todo cuanto tuviesen de mas precioso , salieron todas

capitaneadas por la duquesa de Baviera, llevando en hombros á sus maridos. La Reyna de Wutemberg se halla á la cabeza de esta sociedad á quien se ha entregado para sus reuniones el antiguo castillo de la ciudad que fué testigo de semejante rasgo de fidelidad conyugal. El objeto de la sociedad es premiar á las mugeres que se distinguen por alguna accion virtuosa. Las damas que la forman llevan una sortija de oro en que se halla engastado un pedacito de piedra del espresado castillo con este letrero: *fidelidad de las mugeres.*

En virtud de providencia del Exmo. Sr. Gobernador militar y político de esta plaza se saca á subasta para su venta el bergantin americano nombrado Sally Ann, que deberá rematarse en el mejor postor á las doce de la mañana del dia 12 del corriente mes, en la casa del Sr. Asesor interino de Guerra el Dr. D. Antonio Martínez de Posada, calle del Vestuario, n.º 90. Lo que se avisa al público por medio del presente, previniendo que en mi escribania mayor de Guerra estará de manifiesto el inventario de dicho buque para que puedan instruirse los licitadores. Cádiz 7 de Noviembre de 1825.—José Rodríguez Pelaez.

AVISOS.

Lista de los individuos que tienen documentos que recojer en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, los cuales les serán entregados luego que se presenten por ellos.—D. Francisco Rufo Cruz, teniente de infanteria.—D. Juan de Santa Maria, teniente de caballeria.—D. Camilo Pizarro, subteniente graduado.—D. Manuel Osorio, cadete de artilleria.—D. Francisco Sarria, oficial primero del Ministerio de Cuenta y razon de Artilleria.—D. Bernardo Moreno, voluntario distinguido que fué de los cuerpos de esta plaza.

En la fonda y café de los Americanos, calle de la Sierpe núm. 53, en Sevilla, se le suministra á los huéspedes, por el precio de 12 y 16 reales diarios, almuerzo, comida, cena, cuarto y cama del modo siguiente.—Almuerzo: café con leche, pan y manteca, o sino chocolate, ó sopa con jamon y una copa de vino.—Comida: sopa y cocido, media botella de vino, una entrada, un asado y un postre.—Cena: un principio, un asado, un vaso de vino, un postre, cuarto y cama.—Idem á 16 rs.: sopa y cocido, media botella de vino, dos principios, dos asados, un dulce y un postre.—Cena: Media botella de vino, dos principios, un asado, ensalada, un dulce y postres.—El que quisiere aumentar alguna cosa mas de lo dicho, será por separado.

TEATRO.—Tercer abono: funcion 17.—Moyses en Egipto (opera seria, italiana, en tres actos, música del célebre Rossini, exornada segun previene su argumento).—A las 6½.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.